

HERALDO DE TOLEDO

PERIODICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Jueves 7 de Julio de 1932

AÑO I
NÚM. 5

CONTRA LA GUERRA

¡NO VAYAIS, HERMANOS!

Ahí está ya la guerra. El fantasma de la destrucción asoma su mueca, más horrible que la muerte misma. La guerra, mezcla de dolor, de fealdad y de miseria, juntas en el mismo crimen. ¡El capitalismo la trae!

Esta vez acaso no se atreven a hablaros del Derecho y la Justicia como os hablaron en el otro Gran Delito de la pasada guerra. Os hablarán de otra cosa: de «necesidades industriales» acaso. Van a abandonar la careta de héroes para adoptar la de verdugos declarados. Ya visteis lo que quedó de aquellas criminales mentiras del Catorce. Bajo aquellas heroicas palabras, no había más que miserables codicias. Ya van enflaqueciendo los asesinos que chuparon la sangre de aquellas generaciones de obreros, y necesitan más carne y más sangre para volver a engordar.

La guerra, trabajadores... ¡Esa guerra que se hace contra vosotros. Porque estorbáis ya; porque sois muchos; porque habéis trabajado demasiado y tanto os han explotado produciendo mercancías, que, por fin, os van a mandar a las trincheras a venderlas; a que matéis a los otros trabajadores de la otra nación, explotados como vosotros. ¡Sobráis, y quieren mataros! Constituí ya un peligro para el mundo capitalista, que se ve abarrotado de mercancías que vosotros no podéis siquiera alcanzar. Fabricáis la riqueza; pero no para vosotros, porque el jornal que os dan las pone fuera de vuestro alcance. Telas ricas, metales manufacturados, máquinas, zapatos, perfumes, muebles y carruajes; sustancias alimenticias de lujo...; ¡no son para vosotros! Las habéis fabricado, sí; pero se hicieron para los otros, para los

privilegiados; para aquellos que no saben manufacturarlas, pero que tienen heredado el derecho de disfrutarlas.

Y esas mercancías que vosotros producís con vuestra fatiga..., son ya demasiadas. No se pueden vender todas. Hay concurrencia de productores, y las aduanas no bastan a contener la avalancha de elementos producidos...

¡Y es preciso hacer saltar esas barreras de las aduanas, para que las mercancías de los capitalistas de una nación lleguen, de grado o por fuerza, a las manos de los capitalistas de la otra nación! Nadie piensa en abaratar el café; antes, en el Brasil lo queman por millones de sacos. El café... ¡hay que venderlo caro! Es la divisa del capital: fabricar barato y vender caro. Ciclo de extraña lógica, rayana en el absurdo, y en el cual vosotros, trabajadores, sois la palanca excéntrica que impulsa la rueda del capitalismo cuando disminuye en velocidad, y con vuestra miseria, sacrificando vuestras vidas en el trabajo, lográis vencer el punto muerto del privilegio patronal. Cuando «ellos» no venden, comenzáis a sobrar vosotros. Es que habéis producido demasiada riqueza; es que habéis producido demasiada miel en la colmena, y para que no la probéis os mandan a matar a las otras abejas, que también han producido demasiada miel. ¡Hay que venderla! No se puede fabricar más... ¡Lo primero, el mercado!

¡Ahí está ya la guerra, hermanos trabajadores! Vosotros no la veis todavía; pero ella os mina ya a vosotros con las cuencas vacías de su destrozada calavera... ¡Ese esqueleto mutilado es el espectro de vuestro trabajo

ya sobrante, ya inútil, ya perjudicial! Sobran mercancías... ¡pues sobran los trabajadores! Hay que producir la escasez para levantar el precio... ¡pues a la muerte los trabajadores!

Vosotros no atisbáis la maniobra siniestra del capitalismo mortífero que os acecha sabiamente escondido tras los sofismas de la patria y del honor. Pronto os hablarán de patria, sí. ¡Pronto tratarán de arrebatáros a vuestros hogares para llevaros a morir por vuestros amos...!

¡La patria! ¿La conoces tú, trabajador de la tierra? ¿Es tu patria esa llanura abrasada donde el amo te persigue con la miseria y la fatiga, exigiendo que le entregues la riqueza a cambio de tu sudor no pagado? ¿Conoces tú la patria, obrero de la fábrica, en ese capataz cruel, en esa Sociedad anónima, en ese taller de máquinas, donde en ciclo fatal, dejas tu vida para que otros triunfen? ¿Qué sentimiento de la patria tienes tú, obrero del mundo, que desde miles de generaciones atrás has muerto en los campos de batalla para fortalecer en cada nueva guerra la reciedumbre de tus cadenas?

La patria para tí, obrero del mundo, es la deidad siniestra de la miseria, de la fatiga y de la muerte. Para tí la patria son los patronos omnipotentes que te explotan; la fuerza pública que te atropella si gritas; los impuestos, las obligaciones, el piso estrecho, la cama dura, el hambre sentada a tu mesa. Tú, obrero del mundo..., ¿qué ofensas tienes que vengar de ese trabajador alemán, francés o portugués que es tu hermano en la miseria y en la persecución sufrida?

A la patria que la defiendan los que la disfrutan. Los capitalistas, que la necesitan para defender sus privilegios, sus fincas y sus rentas. A la patria que la defiendan los que la utilizan

para que les fabrique leyes de aduanas que favorezcan sus mercancías; leyes que prohíban el librecambio que abarate la vida; leyes que mantengan el privilegio de los unos contra el derecho de los otros. A la patria que la defiendan los militares de Academia, que viven del fantasma del patriotismo. A la guerra que vayan ellos, los que aun en la paz viven de la guerra, ¡los que cobran sueldo por llevar espada al cinto! A la guerra, en fin, que vayan los que tienen algo que ganar con ella. Pero tú, trabajador del mundo, que no tienes más privilegio que tu salud cuando no se la has entregado a fuerza de trabajo al capital; que no tienes más riqueza que la esperanza de trabajar siempre..., ¿qué es lo que vas a defender en la guerra? ¿Qué derechos te van a arrebatarte, si no tienes ninguno? ¿Qué ventajas vas a obtener de que triunfen unos tiranos sobre otros?

No, trabajador de la tierra, de la fábrica, del mundo entero. ¡No vayas a la guerra ya nunca más! No consientas ya la guerra nunca más. Los trabajadores del Mundo son tus hermanos. Todos vosotros no tenéis más que un enemigo: el capital. El es el invasor de la patria; que la defienda él solo. Tú, trabajador del mundo, si la patria te entregara esta vez un fusil y te manda a morir destrozado en una trinchera para afirmarse él más en el Poder..., ¡ya sabes lo que tienes que hacer con ese fusil!

Sin vacilación, con el sagrado derecho del instinto, por última vez y para siempre, dispárale sobre la cabeza de los asesinos que se atreven a declarar la guerra.

MATILDE DE LA TORRE

Quesos - Natas - Mantecas

REGUILON
Cuatro Calles, 11 y Santo Tomé, 4

EL ESCALAFÓN DEL REPUBLICANISMO

Un periodista ha ido a visitar al teniente coronel Mangada, a Prisiones Militares. El periodista no ha querido hacer al prisionero una pregunta difícil, una pregunta por la cual viniéramos en conocimiento de las razones que tuviera el señor Mangada para pisotear su guerrera con encendida indignación.

El fervor republicano produce una especie de delirio que impide reflexionar con toda cautela y que impulsa a extravíos tan extraordinarios como el de negarse a aplaudir la arenga de un general. Este hombre, metido en su guerrera, no era otra cosa que una caja de resonancia para que en ella vibrara la voz cascada del general, cuya arenga debía sonar en el mismo tono de las parábolas bíblicas. Por ello, el teniente coronel Mangada arrojó su guerrera y la pisoteó. Es que las guerreras militares tienen una sensibilidad apropiada para enardecerse con los tópicos de un superior jerárquico. Hace falta desprenderse de ella apresuradamente, si se quiere enjuiciar con cierta libertad y si se quiere evitar la terrible mordaza de la subordinación. La guerrera viene a ser una especie de cárcel. No hay otro camino que saltar por encima. Esto hizo el teniente coronel Mangada.

Ocurría que el general Goded, según parece, había impregnado su arenga de un tufillo político, en el que no aparecía una completa saturación de republicanismo. Pedir republicanismo a los generales es demasiada exigencia y ya es bastante que lo tenga un teniente coronel que, como el señor Mangada, no lo ha improvisado apresuradamente y puede exhibirlo con una estimable tradición. El republicanismo, en las escalas mili-

tares, sigue también su escalafón y ahora, pensando de una manera muy optimista, lo más que podemos suponer es que está comiendo el rancho. Poco a poco irá ascendiendo y acaso llegue un día a ganar los entorchados de general. Entonces los generales podrán gritar, sin titubeos, ¡Viva la República!, y el general Goded, por ejemplo, no creará preciso disfrazar sus sentimientos con un ¡Viva España!, en cuya amplitud queda ocogido este matiz que pugnaba por saltar.

¡Oh, el republicanismo! Somos injustos cuando nos indignamos con los "frigios" y cuando desdenamos la evidente repugnancia con que algunos tratan de convertirse al republicanismo. ¡Es tan difícil! A los que ya éramos republicanos se nos antoja que estas conversiones hipócritas vienen a ser como una traición; no nos damos cuenta de que, por el contrario, constituyen un esforzado sacrificio. Son ellos los que se atormentan en una lucha interior, que nosotros no sabemos comprender ni estimar. Tanta ceguera es la nuestra que quisiéramos ver surgir los "nuevos ricos" de la República, que pugnarán alborozados su nueva doctrina. Y quizá haya en este afán un oculto deseo de poderles dedicar luego el título despreciativo de "parvenues" del nuevo régimen. Dejemos que el teniente coronel Mangada vaya a la cárcel por sus fervores republicanos. Este es un caso raro que merece reclusión, un caso de auténtica locura, que reclama la urgencia inminente de una celda presidiaria. El señor Mangada se ha adelantado aproximadamente unos veinte años; dentro de veinte años todos los tenientes coroneles serán republicanos, todos gritarán fogosamente ¡Viva la República!, expresión que hoy se atraganta al escapar. Pero, para esa fecha, el grito de ¡Viva la República! nos

Bar Oriental

Café, licores y aperitivos
Especialidad en vermouth

3, Calle Nueva, 3

sonará a todos con el mismo tono sospechoso que el ¡Viva España! que ha dado el general Goded. Entonces será un grito perfectamente "frigio".

CRUZ SALIDO

PARA EL SEÑOR GOBERNADOR

Hemos recibido un comunicado violentísimo de un padre de familia contra las hermanas de un colegio de niñas, en el cual han repartido una hojita que para hacer honor a la verdad y que todo lector pueda formarse el juicio que estime más adecuado publicamos.

Nosotros prescindiremos de todo juicio y comentario. Ahí está íntegro el texto y nada más:

AMOR LIBRE

Amor libre quiere decir: Que un hombre joven o viejo, está hoy con una mujer, y mañana ese mismo hombre, joven o viejo, se las entiende con otra mujer, y pasado mañana ese mismísimo hombre se enreda con otra mujer, y así

*Pasó un día y otro día,
Un mes y otro mes pasó,
Y el que dijo, que volvía
no volvió.*

Es decir, ese hombre, joven o viejo, que anduvo de juerga con todas esas mujeres no volvió a preguntar por las madres, ni por los hijos.

Y esas mujeres al verse abandonadas y deshonradas, procurarán también desentenderse de las infelices criaturas para estar más.... libres. Y de toda esta manada de sinvergüenzas saldrá otra manada de niños y niñas sin padre ni madre ni perrito que los ladre, como ha sucedido en Rusia.

Y, en España ¿quiénes son los partidarios del amor libre?

Hasta ahora, que yo sepa, son partidarios del amor libre los perros y las perras, los burros y las burras, los zorros y las zorras (¿y como no?) y otros animales tan racionales como éstos.

Y... el amor libre, es decir, la golfería a todo pasto, dicen los nuevos redentores, que es una de las bases principales para el engrandecimiento de España. Y yo os digo y vosotros lo entendéis perfectamente, que con el amor libre bajará de precio la carne humana, pero la peseta... bajará también.

Padres y madres españoles, solo os pido un favor, y es: Que penseis en vuestros hijos, y sobre todo en vuestras hijas.

En el Puerto del Pico,

(provincia de Avila), se alquila casa para veranear.

Razón:

Valentina González

HOYOCASERO (Avila)

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Rios) 2, 4 y 6, Edificio del Banco Central

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

GUTIÉRREZ

TOLEDO

FÁBRICA DE RASILLA Y LADRILLO HUECO - LADRILLO ITALIANO - FROGA - BALDOSA - TEJAS

FABRICA: Paseo de la Rosa, teléfono 557 - OFICINAS: Alfileritos, 6, teléfono 730.

Todo este material se elabora por procedimientos modernos, haciéndose su cocción en horno «Hoffmann», de fuego continuo.

Rasgos de la sesión

Dicen los concursantes de los bocetos para los carteles anunciadores de las fiestas de Agosto, que el boceto premiado es una exacta copia del caballo de bastos de la baraja.

Si en vez de elegir el caballo hubiera elegido el as, el voto unánime de la opinión no dejaría lugar a dudas.

Pero al fin y al cabo... peor resultaría si apareciera en las esquinas un rey o una sota.

Para una plaza de jardinero de seis pesetas se pone en movimiento hasta Lerroux.

Y sobre el Tribunal examinador caen las presiones de los altos jerarcas pidiendo cada cual que la inteligencia y las aptitudes de los aspirantes se midan según la jerarquía de los que les apoyen.

Y... ya estamos como siempre, que siendo los concejales los encargados de hacer los nombramientos y los que asumen la responsabilidad, son los que menos pintan.

Porque quien puede y quiere dispone lo que ha de hacerse.

Ahora, que aún hay grupos que no toleran esos procedimientos.

Por cierto que se ha reproducido el caso de las elecciones, cuando aquellos escaparates anunciadores eran su campo de agramante radical.

Recordarán que cada dos o tres días aparecía una carta, telegrama, circular o manifiesto en que Lerroux desautorizaba a unos y autorizaba a otros como candidatos.

Pues en esto también ha habido un amago, puesto que uno traía una carta orden de Lerroux a su favor, y otro exhibía una reciente misiva del secretario del jefe, en que se decía que no se atendiese la primera, que se había sorprendido la buena fe del caudillo, y que al que había de dar la plaza era al de la segunda. También parece que hubo estímulos de otros dos sectores republicanos.

¿Y de las aptitudes, que son las que compensan al pueblo de sus sacrificios, qué?

Por algo decía Guerra del Río en el mítin que los socialistas eran incompatibles con los republicanos.

¡Y luego hablan los republicanos de los enemigos de la república!

¡Por Dios, y por todos los santos!

El Sr. Ramos, a todo trance quería echar del Ayuntamiento al Sr. Ballester como por sorpresa, declarando el asunto de urgencia.

Si que el asunto tiene una indiscutible urgencia para los intereses del pueblo examinar si un concejal tiene o no la residencia en Toledo para buscar su incompatibilidad.

¡Qué se traerá Taramona en el picol!

Algunos concejales socialistas le insultaron desconsideradamente, le llamaron *republicano*...

No hombre, si es delegado gubernativo (¡¡¡!!!).

Con el asunto de la colonia se armó un galimatías de practicante y muy señor mío.

Un artículo del reglamento dice que el practicante que acompañe a los niños no es quién el Ayuntamiento para designarle, le designará el decano de los médicos, reglamento confeccionado por un médico, pero que está en vigor.

Pero la comisión ha hecho el nombramiento pensando cuerda y lógicamente.

El Sr. Villasante dice que se ha hecho el nombramiento a favor de D. Zutano porque éste lo hace más barato, dando lugar a que pueda ir un niño más en la colonia en relación con el año pasado. Además, la comisión ignoraba ese artículo.

El Sr. Canosa dice que no se ignoraba, puesto que lo advirtió el jefe de negociado.

Con este motivo se armó la de Dios es Cristo. ¿Pero cuánto se gastaría el año pasado el practicante? Si al nombrado le han señalado 15 pesetas de dieta, viajes y comida y además va un niño más con sólo la cantidad que gastó el del año anterior, si que tiró de largo. ¡Que se vean esas cuentas!

La minoría socialista dijo que si el artículo estaba vigente había que respetarle, aunque ella propondría la modificación de ese Reglamento, pero ello no era óbice para señalar al prac-

ticante que vaya los gastos a que se ha de sujetar, y el Ayuntamiento puede prescindir de este servicio aunque no lo estime oportuno.

El Sr. Villasante dice que ya está nombrado el que lo hace más barato y que si no se respeta la designación hecha, se marcha él.

Al fin se le puede convencer de que no se debe marchar.

Irá el que nombre el decano y con los gastos señalados al otro, si le conviene, y si no irá el nombrado por la comisión.

El nuevo Hospital provincial

¿Qué ocurre que no se inaugura el nuevo edificio?

Después de invertir los contribuyentes de la provincia más de tres millones en la construcción del nuevo edificio para Hospital, vemos transcurrir los días y las semanas y los meses y los años, sin que los servicios funcionen en este establecimiento.

Esta gestión de pasividad pudiera explicarse en régimen monárquico, en que los intereses del pueblo eran diferidos ante los particulares, pero en nuestro régimen, y teniendo una nutrida representación el Partido Socialista en la comisión gestora, no puede pasar esto por más tiempo.

La preocupación socialista debe ser casi exclusivamente hacia aquellos desvalidos, víctimas del trabajo, que están instalados en unos locales inadecuados y a todas luces inconvenientes para obtener de ellos el fruto que apeteciéramos.

Es más de notar esta conveniencia, tratándose de una obra

de la dictadura, que pudo ser deficiente en su desarrollo, en su coste, en su orientación administrativa, pero que nadie puede negar que el edificio es sublime y de condiciones enormes, y no sería justo que los más interesados no buscaran la manera de hacer llegar cuanto antes a los desvalidos los beneficios de este enorme sacrificio realizado por los contribuyentes de la provincia.

Y para mayor abundamiento siendo el Presidente un médico.

¿Qué no hay elementos económicos? Ya se han debido buscar.

¿Qué los médicos ponen inconvenientes? No lo creemos.

¿Qué las hermanas no son propicias? Tampoco lo creemos, pero si lo fueran no creemos que influyan en ninguno de los diputados.

No; la causa es el dinero, pero esto hay que resolverlo urgentemente.

Por lo menos esperamos mucho de ciertos compañeros, porque conocemos su buena disposición.

Alberto Vicente

Carpintero de la Escuela de Gimnasia

TALLERES MECÁNICOS

Junto al nuevo edificio de la Escuela Normal de Maestras

Se hace toda clase de obra de carpintería de armar y de taller.

Especialidad en Gimnasios

Garbanzos legítimos de Castilla

REGUILÓN

Cuatro Calles. 11 y Sto. Tomé. 4

CASA PACHECO

LIQUIDA, SOBRANTES DE LA TEMPORADA ANTERIOR, 50 ESCOPETAS C-12, PALANCA ARRIBA, CON OREJAS DE REFUERZO, A OCHENTA Y DOS PSETAS

Cervantes, núm. 15 :-: Toledo

CARTA ABIERTA

Sr. Director de HERALDO DE TOLEDO.

Mi distinguido amigo: Mucho le agradeceré tenga la bondad de publicar en el periódico de su digna dirección las adjuntas cuartillas.

Por ello le queda sumamente reconocido su afmo. s. s. que estrecha su mano,

JOSÉ QUIRÓS

Presidente del Comité Provincial
del Partido Republicano Radical
Socialista.

La insidia y la injuria, amparándose en la imposibilidad de la controversia, cuando aquéllas se hacen desde la tribuna pública y en un ambiente que les es propicio por la generalidad de sus componentes, vertieron sobre el Partido Radical Socialista y los hombres que lo componen conceptos que no queremos calificar, pero que nos interesa destruir.

El Congreso de Santander, al que se aludió muy directamente por el orador Sr. Carreres, en el mitin radical del pasado domingo, es un timbre más de gloria que añadir a la limpia ejecutoria del Partido. En él quedó sentado el principio de la más férrea disciplina, que no es obstáculo para las más audaces ideologías, y se aprobó por aclamación y con todo entusiasmo la moción de D. Marcelino Domingo, que encierra una clara visión de la política actual y un amor a la República que ningún político ha igualado, porque ninguno ha establecido el principio de que ahora y siempre el Partido a que pertenece abandonaría todo interés partidista en cuanto el menor asomo de peligro amenace al régimen estatuido. ¿Cabe mayor comprensión, se puede pedir a un Partido mayor sublimidad que la renuncia de su propio ideario ante los intereses generales del régimen a cuyo advenimiento contribuyó tan poderosamente? ¿Se puede hacer responsable al Partido de que los expulsados, muy dolorosamente y con todos los pronunciamientos de respeto, continúen aferrados en su equivocación y levanten bandera de disidencia? No. Ni aún como propaganda política puede permitirse que alguien quiera

sacar consecuencias de este amputamiento doloroso, hecho una vez más y como tantos otros renunciamientos ideológicos en bien de la República, de la tranquilidad y engrandecimiento de lo patrio y del estado republicano.

Una interrupción mía en defensa de estos principios, dió lugar a que el Sr. Carreres lanzase afirmaciones que a mí, personalmente, me interesa recoger porque por enemigos políticos, —yo no he tenido nunca enemigos personales y no creo que los que así me combaten lo hagan más que en el sentido político—, se lanzan insidias que quiero desvirtuar de una vez para siempre.

Yo afirmo públicamente, y desafío a que se me demuestre lo contrario, que ni en Almería, ni en Lérida, ni en Madrid, ni en Guadalajara, ni en Toledo, poblaciones todas donde he vivido por razón de mi carrera, pertenezco jamás a ninguna congregación religiosa, actué en ningún momento como simpatizante de esta ideología que respeto, pero que no comparto, a que ni una sola línea mía ha aparecido jamás en ningún periódico de matiz derechista y que, en tiempos de la dictadura, no solamente no pertenezco a ninguna Agrupación de la U. P., sino que ni siquiera contribuí a aquellas decantadas suscripciones a las cuales cabría justificar la aportación, por mi carácter de funcionario público y no tener otro medio de vida que el que me proporciona honradamente el destino que desempeño.

En cuanto a mi actuación política, fuera de ser uno de los propulsores de las juventudes canalejistas, he sido, muerto aquel hombre por quien tuve una gran veneración, totalmente apolítico, y lo fui tanto que ni siquiera figuré no ya en los censos de los Partidos, sino ni siquiera en el electoral, hasta que dolido por el sufrimiento de España creí llegado el momento de aportar a la República, mucho antes del 12 de abril, todo mi modesto esfuerzo personal, y nadie puede decir que yo falté a los deberes de Partido ni dejé de actuar, medroso, cuando se me requirió para ello en las propagandas en pro del advenimiento y consolidación de la República.

Mientras lo contrario a estas afirmaciones mías no se demuestre públicamente, con documentos indubitables, yo tengo el derecho a decir, tranquila mi conciencia de mis actuaciones pasadas, que mienten los que digan y propalen lo contrario.

..

N. de la R.—Con mucho gusto publicamos la carta que dejamos inserta, y sabe el amigo Quirós que puede contar con las columnas de este periódico siempre que lo necesite.

Un ofrecimiento plausible

El especialista madrileño de enfermedades de pulmón y corazón, D. Juan Ruiz de Guardia, se ha ofrecido gratuitamente a la Diputación para prestar sus servicios a los enfermos del Hospital.

El ofrecimiento es absolutamente desinteresado, pues renuncia a todo beneficio en el presente y en el futuro.

Ya que las Diputaciones, por su precaria situación no pueden disponer de elementos especializados de la talla del Sr. Guardia, han tenido los enfermos de nuestro Hospital la suerte de que se haya avecinado en nuestra población tan eminente hombre de ciencia y de que se haya acordado de estos desvalidos que, si bien están hoy solícita y competentemente asistidos por los facultativos titulares, han de encontrar la ventaja del hombre que ha estado tanto tiempo en compañía del eminente doctor Lambea, una de las primeras figuras nacionales de la ciencia.

Felicitemos a la Diputación por habersele presentado la ocasión de establecer un servicio de tanta importancia contra la temible enfermedad la tuberculosis.

Y al Sr. Guardia nuestra más entusiasta gratitud por su generosidad.

Por muy mal camino

Como consecuencia de la unánime protesta que viene haciendo desde el advenimiento de la República todo el partido de Madrifejos contra el juez de instrucción, ha sido distinguido con un nuevo cargo aún de mayor radio de acción.

No entramos ahora a reseñar los múltiples motivos que se aducen para fundamentar la petición de aquél partido judicial, sino significar que se va por muy mal camino desoyendo las razonadísimas peticiones de todas las fuerzas políticas y sociales en favor de la tranquilidad pública, del derecho de gentes, del prestigio de la República y del buen nombre de la justicia.

El Sr. Peces podía ser muy poderoso, muy audaz, muy cavernícola, pero por encima de ese pescado, que debió servirse con vinagreta en el primer banquete republicano, está el interés de todo un partido.

Es mal camino el que se sigue desoyendo la voz popular. El Gobierno tiene la obligación de atender estas demandas con más diligencia.

Y no se trata de pugilatos de partido, pues en manos del secretario particular del Ministro quedó recientemente la reproducción de documentos que se habían extraviado en fechas anteriores en el proceloso mar de los negociados del ministerio, acaso víctimas del pez espada.

Codillos y puntas de jamón

Casa DIAZ

(PRECIOS REDUCIDOS)

CAFÉS TOSTADOS AL DÍA

Puerto Rico, Caracolillo y Moka

REGUILÓN

Cuatro Calles, 11, y Santo Tomé, 4

Gran Tintorería al vapor de

FELIX PASCUAL

Especialidad en el teñido a colores

Lutos permanentes y garantizados en doce horas

Lavados al seco.

No confundirse: FERIA, 15 (junto a la Catedral).--TOLEDO

"EL PLATANAR AMBULANTE,"

FYFFES Plátano enorme, aromático y exquisito.
 FYFFES Campeón de Europa.
 FYFFES Sólo en las buenas fruterías, hoteles res-
 taurantes y cabarets.

Venta exclusiva en Toledo: FELIPE RAMOS
 Avisos: PASCUALES, 4

Dos señoritos atentando contra el Alcalde socialista de Tembleque

Hace unos días se presentaron en el despacho del Alcalde de Tembleque dos propietarios de una finca del término, que viven en Corral de Almaguer, a pedirle explicaciones porque éste les hacía cumplir las bases de trabajo y otras disposiciones emanadas del Gobierno. Ya habían sido multados por resistirse a obedecer a la autoridad.

Entraron en actitud provocativa y el alcalde les invitó a que si iban a seguir hablando en tales términos abandonarían su despacho, pues de lo contrario tendría que mandarles detener; pues era su deber el mantener el principio de autoridad y no podía tolerar que ésta fuese ultrajada en su propio despacho oficial.

Inopinadamente, uno de ellos sacó una pistola del bolsillo, encañonando con ella al Alcalde, pero la oportunidad con que el hermano del agresor se abalanzó a él, sujetándole por los brazos, le impidió realizar el criminal propósito.

Precipitadamente se dieron a la fuga en un automóvil que tenían preparado a la puerta del Ayuntamiento.

Tan pronto como se corrió por el pueblo la noticia de lo ocurrido, sin previo acuerdo, por instinto de solidaridad, se produjo un paro total en señal de protesta por lo ocurrido y salieron varios cientos de hombres hacia la finca de los fugitivos, con el propósito de detenerlos, no pudiéndolo hacer porque no se hallaban en ella, sino que se refugiaron en el pueblo de su residencia.

La indignación fué enorme y

valió mucho la autoridad de los dirigentes de la organización para contener a unos tres mil hombres que llegaron a reunirse en la plaza de Tembleque, pues a más de los del pueblo hay trabajando muchos socialistas de los pueblos colindantes.

El agresor del Alcalde de Tembleque, hace unos días que agredió también, en unión de otros, al farmacéutico de Corral de Almaguer, adherido calurosamente a la República, y que como consecuencia de esto, ha tenido que marcharse del pueblo.

Un día y otro día venimos llamando la atención de estos atropellos que suelen quedar impunes a ciencia y paciencia del Gobierno y han de tener, de seguirse en este abandono, resultados lamentables.

La prudencia es nuestra característica, pero no hay que olvidar que todo tiene sus límites.

Y que la gente está deseando tomarse la justicia por su mano; la justicia que no impone quien tiene la misión de hacerlo.

"LA SUIZA,"

LECHERÍA -- PASTELERÍA

Se hacen de encargo:

Tartas, flanes y tocinos - Bollos de todas clases. -- Especialidad en ensaimadas mallorquinas

ARMAS, 5 (Zocodover) TOLEDO

SE VENDE

MOSTRADOR DE MÁRMOL

en Giner de los Rios, 7

Nueva táctica de nuestros enemigos.

Tenemos que estar constantemente advirtiéndolo a nuestros amigos para que no sean engañados por elementos que viven bajo la pesadilla de que existan socialistas y no dejan de idear procedimientos para combatirlos.

Ahora, es decir, ahora no, ya hace mucho tiempo que hemos observado la maniobra, pero ahora es cuando mejor hemos visto los efectos de esta táctica al haber sido utilizada por el ex Gobernador señor Asensi para desacreditar a los socialistas.

Como consecuencia del hambre y las persecuciones de que han sido objeto los obreros del campo en el pasado invierno y aún en estos mismos momentos, algunas organizaciones de las que nosotros hemos organizado se han dejado seducir por los extremistas, que constantemente están en acecho para aprovecharse de la justificada desesperación de los vejados campesinos.

Pero en vez de apresurarse a hacer pública la adhesión de estos elementos, se les aconseja para que sigan afiliados a nuestros organismos nacionales y llamándose socialistas, pero actuando fuera de la ley y empleando la insolencia en sus luchas.

El resultado de esto es el siguiente:

Primero. Como correligionarios tienen más fácil acceso entre nuestras filas porque no inspiran ningún recelo.

Segundo. Porque los actos que realizan fuera de la ley se atribuyen al partido socialista y se le desacredita y se desprestigia y sirve para que los caciques presenten a los socialistas como elementos perturbadores.

Tercero. Porque si caen den-

tro de las redes de la justicia pueden solicitar apoyo de los organismos socialistas, y

Cuarto. Porque así se engaña a las personas que pudieran advertirles del error o del riesgo, y siguen creyendo que son amigos aquellos elementos que están entregados por entero a los enemigos del socialismo.

Por nosotros podemos decir que sabemos perfectamente lo que pasa en todos los pueblos, pero en cuanto a los pueblos mismos, conviene prevenirlos de este nuevo fenómeno, para que aunque se llamen socialistas algunos elementos no les juzguéis por el nombre que se quieren adjudicar, sino por sus actos, por sus procedimientos y por sus conversaciones, en los que bien pronto se nota el virus de que están inoculados.

A nosotros no nos preocupa que cada cual piense como quiera con tal de que piensen, pero equívocos, no; las causas justas y nobles se exponen a la luz del día.

Por eso procuramos constantemente alumbrar el camino de los trabajadores campesinos para que vean el terreno que pisan.

NUEVA FERRETERÍA

DE

Vicente Moreno

BELÉN, 10.--TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramientas, Clavazón, etc.

Antes de hacer sus compras visiten las CASAS

REGUILÓN

Cuatro Calles, II Santo Tomé, 4

VENTA DEL CIRCO ROMANO del Cocinero PATROCINIO SÁNCHEZ

Esmerado servicio por cubiertos y a la carta -- Pepitos especiales -- Patata inglesa -- Especialidad en Perdices, Pollos y Paellas -- Vinos de las mejores marcas.

Se sirven bodas y banquetes -- Comedores independientes

Junto al Campo Escolar -- Teléfono 74 -- Toledo

Desde un rincón de Castilla

Jesucristo y los mercaderes

....Y cuentan las Sagradas Escrituras que, llegando Jesucristo al templo y viéndole lleno de mercaderes, que allí expedían sus mercancías, les arrojó diciendo: «Esta es la casa de mi padre, no es casa de ladrones», dando a entender que el comercio es un robo, y que en aquel lugar, construido expresamente para la oración, era una profanación, es más, yo me atrevo a calificarlo de sacrilegio.

Hemos visto muchas veces, y es muy frecuente verlo en esas ciudades donde las catedrales son más bien un reclamo para los turistas, que un lugar de oración, que a la entrada de esos inmensos edificios, que exhalan cierto olor a vetusted, hay unos puestos donde por pocos cuartos puede uno adquirir la imagen de Jesús, prenderla sobre la solapa, y con eso es ya miembro de sociedad cristiana; sólo en esos viejos case- rones es donde hasta ahora he visto vender a Jesús, pero con lo nueva moda de llevar todas o casi todas las mujeres la cruz pendiente del cuello, ese comercio se ha extendido más y ha llegado hasta este apartado rincón castellano, y hoy, por caprichos del azar, he visto a cierta señora muy devota, vendiendo a la puerta de la iglesia todas esas reliquias sagradas.

Señoras católicas; en vuestro afán de poner a la moderna lo que ya debe quedarse encerrado en los templos como algo que fué, no comprendéis que estáis cayendo en los más horribles de los pecados, y que no servirían para nada el que todos los días confeseis y comulgueis, si eso no es para vosotras nada más que un pretexto para sostener una conversación privada con el padre cura ¿sois vosotras las que os indignáis cuando en las procesiones de Semana Santa veáis a Judas con la bolsa de treinta dineros en la mano, producto de la venta del inocente Jesús? ¿Sabéis lo que Judas hizo? Después de entregarle y remordido por la conciencia, se ahorcó; y vos-

otras le vendeis por una cincuenta y seguís tan frescas ¿Es que no teneis conciencia? Jesús arrojó del templo a los mercaderes y les llamó ladrones sólo por vender las mercancías. Si Jesús volviera al mundo y no cambiara de parecer ¡qué cosas te diría, beata embustera!

BENJAMÍN GARCÍA

Calera (Toledo)

ESTORNUDOS

Goded, Goded, Goded, también se ha *constipao* y, allá, en Carabanchel, el hombre ha *estornudao*...

Gritó: ¡Viva España! ante la faz pública, y gritar no quiso: ¡Viva la República!

De pronto, Mangada, que notó el desliz, le largó un pañuelo para la nariz.

Se sonó tan fuerte, tan fuerte sonó, que ¡hasta su caballo de miedo tembló!

Luego, Caballero, —otro general—, dijo que a la patria quieren desmembrar, y que, si tal cosa al fin ocurría, a quien tal hiciera le desmembraría...

Luego, su estornudo nos lanzó Villegas, y ante los alumnos puso cuatro «pegas»...

Azaña, al momento, para el constipado, una buena cosa les ha recetado:

Para que no cunda la constipación, firmó al triunvirato su sustitución...

¡Viva nuestro Ejército noble, bueno y sano! ¡Viva nuestro Ejército... si es republicano!

Los monarquizantes, pidan el retiro... ¡y, si no se marchan, que les den un tiro!

..... ¡Caramba, con Azaña!... ¡qué modo de apretar!... ¡Goded, Goded, Goded, no vuelve a estornudarlo!

SAMUEL LEVI

González Byass

Los Vinos más predilectos.

El Coñac más preferido.

Delegación de Hacienda
- - de Toledo - -

Pago a los Ayuntamientos

El día 8 del actual mes de Julio quedará abierto en la Delegación de esta Delegación de Hacienda, el pago a los Ayuntamientos de esta provincia de las cantidades que les corresponda percibir en concepto de 20 por 100 sobre la contribución urbana por el primer trimestre del año actual, pago que seguirá efectuándose hasta el día 20 inclusive del mismo mes en que quedará cerrado.

Las cantidades que por el expresado concepto no sean abonadas dentro del plazo por no haberse presentado a hacerlas efectivas los interesados, serán reintegradas al Tesoro.

El mitin del domingo

En el Teatro de Rojas, organizado por los Radicales Socialistas, se celebrará un importante acto, en el que Marcelino Domingo disertará sobre el Estatuto Catalán y la Reforma Agraria.

Las invitaciones pueden recogerse en la Secretaría del Partido Radical Socialista, Sierpe, 16 y en Recoletos, 4, domicilio de la Agrupación Socialista.

Las tarjetas para el banquete homenaje, al precio de diez pesetas, se facilitan en los sitios ya indicados.

Nuestro deseo sería ser más extensos, pero nos lo impide tener el número en prensa cuando recibimos la invitación.

Se vende casa

de reciente construcción

a sesenta pasos de la fuente Cabrahigos.

Facilidades para el pago.

Razón: telf. 360 TOLEDO

HAGAMOS JUSTICIA

A vosotros, obreros de Cabañas de la Sagra, y así mismo a los de los pueblos limítrofes, os dedico estas líneas de luto, para recordaros el monstruoso y lamentable fin de un mártir. Si habeis sentido en vuestro corazón la ponzoña de lo inhumano, rencor a lo salvaje, odio a lo perverso y piedad para el justo, no habeis olvidado que os queda un gran deber que cumplir y ese deber se llama ¡Justicia! Alzáos en atronadora protesta hasta conseguir descansa tranquila el alma de nuestro infortunado Secretario Joaquín Jurado Palos, asesinado villanamente por la espalda.

No encomendar esta justicia solamente a Dios; es indispensable la de los hombres, con coraje de humanos; llevar como símbolo de vuestra obligación las lágrimas de una mujer que llora su triste desgracia, rodeada de hijos sin padre y ese padre ha sido vuestro redentor, incansable luchador por el bien de vosotros; quiso redimiros de la esclavitud, liberos del látigo tirano y cuando más soñaba por alcanzar tanta gloria, surgió la bárbara tragedia, encontró su muerte a manos de un villano, tan ruin y canalla, como cobarde, empleando la maldita traición, propia del más salvaje rifeño; a más no podía llegar ese chacal de cruz y escapulario.

Para su venganza y merecida justicia no es preciso formar frentes ni verter sangre, esa es obra perversa de irracionales; sólo os pido colaboración de protesta en todos, una moral sin decadencia y ecos a millares de todos los corazones nobles que penetren y arranquen los sentimientos de jueces y magistrados para que castiguen como es debido a los criminales de un instinto tan cruel. Esta es nuestra misión presente, obra por obra al mártir que os dió su vida, le debeis justicia, y por ella, en-

CAFÉ-BAR TOLEDO

Café exprés
y Chocolates

Gran surtido
en fiambres y

ZOCODOVER, 54

- mariscos -

rronquecerán todas las gargantas que lleven en sí fibras de buen cristiano.

Si así no lo haceis; el atormentado espíritu del difunto se alzaré ante vosotros y os acusará de cobardes y desgraciados, que careceis de valor como unos degenerados, incapaces de cumplir con un deber. Que no suceda así, os lo suplico energico, portaos como hombres conscientes de su obligación. Si la ambición egoísta o falta de corazón en los juzgadores os arrastra al fracaso, no desmayeis, sentios satisfechos de haber hecho todo lo posible; que por encima de todas las leyes y de todas las farsas inventadas por los hombres malos, brillará la antorcha de la justicia suprema, surgirá el verdadero castigo, el aplastante fallo de la naturaleza.

UN OBRERO

¡Bajaron las pistolas!

EIBAR EN TOLEDO

CASA ARAMENDI.-Solarejo, núm. 12

Pistolas Star, Astra, Búfalo, Plus Ultra (ésta, de 22 tiros) a precios baratísimos.

Pistolas con dos cargadores calibre 9,380, con su funda, 65 pesetas.

Pistolas con dos cargadores calibre 6,35, 50 pesetas.

Escopetas, rifles, carabinas de repetición, a precios de fábrica.

Cartuchería para toda clase de armas.

Antes de efectuar compras, consulten precios.

Exposición de las armas, etc.:

Escaparate esquina a Fotografía Rodríguez

¡No confundirse con otras casas!

TRIBUNA PÚBLICA Se alquilan sillas de madera de haya

Para los hombres de buena voluntad.

«Hay que asaltar los conventos, levantar los velos a las novicias y hacerlas madres...»

LERROUX.

Aunque nos separa el abismo que existe entre la ideología que tienen los verdaderos radicales y la que siente el que suscribe, no tengo por menos que salir en defensa de aquellos hombres que el día 12 de abril de 1931 votaron y lucharon para implantar en España la República y romper de una vez las cadenas y columnas que sujetaban el pedestal de aquella trágica monarquía, que el día 14 del mismo mes cayó ahogada para siempre por la soberanía del Pueblo.

Un grupo de hombres venían luchando sin descanso, en este pueblo, por hacer comprender a todos que la República sería la que traería a España la paz y la justicia, que desde tiempos remotos no se conocía. Estos hombres pertenecían y pertenecen al programa del Sr. Lerroux, y nunca podían sospechar que aquellas piltrafas putrefactas del Capital, que en el día de las elecciones daban una candidatura monárquica y diez pesetas amenazando a los obreros que no quisieran votarla que no les darían ni un solo jornal en todo el año y les dejarían morir de hambre, fueran después—amparados por D. Pedro Riera, introductor de caciques en el Gobierno del celeberrimo D. Manuel Asensi Maestre; de el último don de los dones D. Justo García, actual Alcalde de Toledo que, en la «toma de Villaseca», invitaba a los obreros a matar al cura, y con las hoces segar las cabezas

Asientos plegables y de asiento corriente de espadaña, para toda clase de reuniones y espectáculos, a precios módicos. Para encargos, al concesionario de las sillas en plazas y paseos y cobrador de Puestos públicos

Sebastián Muñoz Plaza del Colegio de Infantes, 4

de los caciques—, los verdaderos republicanos de este pueblo, dejando a un lado a los que en la Conjunción votaron a don Pedro Riera y a D. Perfecto Díaz para elevarlos a la categoría de Diputados a Cortes.

El Comité provincial ha constituido en ésta la Juventud Radical sin el previo informe del Comité local, componiéndolo, a sabiendas del provincial, todos aquellos que antes y con ella hicieron y hacen traición a la República; a esta clase burguesa rural, llena de baba inmunda, que a todo trance quiere ocupar los puestos llenos de mugre y desvencijados que dejaron abandonados junto al retrato de Alfonso XIII el día 14 de abril en el Ayuntamiento y el Juzgado, no quedando hoy más que las manchas de sangre de la clase proletaria que fué asesinada y oprimida, haciéndola pagar delitos que no cometió,

Codillos y puntas de jamón

CASA DÍAZ

Precios reducidos

toda esa serie de somatenistas y «unión patrioterros» que hoy lleva en su solapa, al lado del cristo burgués, la insignia de la Juventud Radical, del mismo modo que ayer llevaron el lazo bicolor y las iniciales de la U. P., lo mismo que su protector D. Pedro Riera.

Ya se destaca a simple vista la República que ha de gobernar «el bañista de Montemayor»; el de la rotura de velos a las novicias; el que quería ver ardiendo los registros de la propiedad; el de las mil y una fanfarronerías, que quiere hacer una República de «vía-crucis», cuyos centros revolucionarios serán las iglesias, conventos y cavernas; pero se olvida que el proletariado, que es el que trajo a España la República, que en

cada golpe será más de los obreros está de frente y para él todas estas «Juventudes» serán siempre lo que empezaron a ser el 14 de abril de 1931: el estercolero social donde el Pueblo irá volcando toda la basura y los trastos inservibles.

MALAQUIAS MARTÍN MACHO

Almonacid y julio 1932.

N. de la R.—No somos partidarios del ataque personal en el tono que lo hace el autor del precedente artículo, pero después del mitin último celebrado por los radicales, en que se calumnió y se injurió a los socialistas sistemáticamente, no vamos a andarnos con escrúpulos de conciencia.

El firmante de este trabajo es un ciudadano que viene a acogerse a la hospitalidad de esta sección, que está abierta a todo el que quiera dirigirse al público bajo su exclusiva responsabilidad.

Que se fomente el ejemplo

En el pueblo de Lucillos ha sido inscripto en el Registro civil, librándole del remojón, un niño, hijo de los camaradas Leonardo Cuesta y Rufina Huecas, el día 22 del pasado Junio, habiendo recibido muchas felicitaciones por parte de los compañeros de la organización por tal acto de democracia observado por dicho matrimonio, lo que les deseamos salud para que no sea el último.

EL CORRESPONSAL

Codillos y puntas de jamón
Casa DIAZ
(PRECIOS REDUCIDOS)

CONSULTORIO CLÍNICA OPERATORIA - RAYOS X DR. GARCIA CAPP

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera.

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal.

Heraldo de Toledo

PERIODICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

SANGRÍAS SUELTAS

Este año vamos a tener festejos de consideración.

En la plaza de toros y en el campo de fútbol habrá espectáculos todos los días.

Cabalgata, fuegos de artificio, concurso de escaparates, de balcones, de carrozas y otros muchos festejos de gran porte, que atraerán gran cantidad de forasteros.

Cómo que es la fiesta en que se puede sacar algún partido en favor del comercio de Toledo, que también está en condiciones de figurar en una lista de parados.

Hay que tirar enseguida la propaganda a la calle, que luego se anuncian las fiestas la víspera y no se entera la gente, y la verdad, el sacrificio no le hace el Ayuntamiento sólo por los toledanos, sino para la atracción de forasteros.

Y que eso de fracasar en los festejos es una especialidad típica del antiguo régimen, y hay que dar la sensación de que el régimen ha cambiado.

Si fuera posible cambiar hasta el sitio de la feria para no recordar de lo pasado, ni el aspecto del lugar, sería preferible.

Al menos, a parte del sitio, lo demás todo debe de cambiar, todo.

Es nuestra modesta opinión.

**

Si necesita comprar muebles vea los grandes surtidos que presenta

MONTES--Belén, 5, 7 y 8

**

En Consuegra, un guarda del cacique ha pegado un palizón morrocotudo a la mujer de un socialista.

Porque el marido fué a pedirle explicaciones al valiente, se le ha procesado y se le persigue con ensañamiento.

Porque aquél que tiene la osadía de defender a su mujer es un indecible de esos que pintaba el señor Asensi.

A otra vez que le ocurra no se podrá nadie extrañar de que al saber que de todos modos le van a meter en la cárcel y el agresor va a quedar libre riéndose de él y de su esposa, que en vez de pedirle explicaciones obre de otra forma más adecuada.

**

Y luego no faltarán mal nacidos que digan que se lo hemos aconsejado nosotros o levanten otra leyenda como la de las hoces.

DOCTOR RUIZ DE GUARDIA

TUBERCULOSIS

PULMÓN Y CORAZÓN

MEDICINA GENERAL

CONSULTA DE 3 A 5

Navarro Ledesma, 2.-Telf. 303.-Toledo

Pero si algunos se permiten opinar en este sentido, no hay más que dar unos mandobles a su esposa y observarles luego a ver qué comentarios hacen del hecho que queda comentado.

**

En cambio, un poco más allá matan a un guarda socialista, y el asesino es condenado a dos años de arresto y nadie ha hecho uso de las hoces más que para segar cereales.

Ahora, que al paso que se camina esta sensatez y esta ilimitada paciencia se ha de acabar.

Cuando ya ni la mujer está segura ante la impetuosidad del cacique, no podemos aconsejar más paciencia y serenidad.

¡Pues no faltaba más! A las que no mataron de hambre las quieren matar a palos.

**

Sr. Azaña, en Mocejón hay otro general que tose y proclama la ley marcial; a saber:

HAGO SABER: *Que queda terminantemente prohibido: grupos de más de cuatro personas, cantar y tirar piedras con la mano.*

A los contraventores será inexorable con multa y con tribunales de justicia (con sintaxis, prosodia y ortografía).

**

Al empezar a disertar el señor Guerra del Río sobre la concesión del voto femenino, dijo que no eran partidarios de ello porque la mujer no estaba capacitada aún. (Aplausos de los correligionarios).

Prosigue y dice: Clara Campoamor defendió un criterio opuesto por estimar que a la mujer la sobra capacidad para emitir el sufragio (los correligionarios aplauden nuevamente).

A esto lo llamamos nosotros *comprensión política*.

**

El Sr. Asensi, ex Gobernador de Toledo; hizo acto de presencia también, expresándose con su elocuencia acostumbrada. Pero donde culminó su triunfo fué al «perdonar» a los que combatieron su gestión gubernativa.

La numerosa representación caciquil de los pueblos, que le escuchaba atentamente, decían que ellos eran los que podían, mejor que nadie, dar fe de que el Sr. Asensi está siempre propicio a perdonar.

**

Dijo el Sr. Guerra del Río: La República debe ser para los republicanos. Azaña y Giral, tres meses antes de su implantación, eran reformistas y, sin embargo, se encuentran en el poder.

Hubo algunos de sus correligionarios que al oír la acusación se acordaron que ni eso eran ellos, y abandonaron el local diciendo que eran más republicanos que él.

**

Ha sido muy bien acogida por el pueblo la idea, mejor dicho, la iniciativa del Sr. Canosa de establecer en Zocodover un palomar en el desván de un kiosco dedicado a la venta de periódicos y de algarrobas...

**

En el banquete radical ha sido bautizado el grupo de árboles del Circo Romano con el nombre de Avenida de Alonso.

El ingenio radical es muy sutil en los banquetes.

**

Por cierto que el número de comensales defraudó un poco los cálculos de los organizadores.

Y fué una lástima, porque quedó vacío el sitio de ochenta y cinco de los doscientos preparados bajo los toldos municipales....

**

Equipos para novias

Precios sin competencia

MONTES--Belén, 5, 7 y 8

**

Los caciques de Villafranca de los Caballeros han organizado una caravana peregrina para ir andando y descalzos a las Jurdes, como desagravio al doctor Albiñana.

El Cristo de Limpías ha presentado un recurso ante el santo padre y ha encargado de su defensa al cardenal Segura.

Porque opina el Cristo que en cuanto a varones tiene él el monopolio de las peregrinaciones y no puede admitir competidores, pero mucho menos a elementos como Albiñana, que aún no han sido crucificados....

**

En el mítin radical nos pusieron como hoja de peregil a los socialistas, a los radicales socialistas, a los de acción, a todos los que constituyen el Gobierno.

Entre los oradores estaba Guerra del Río.

No se dijo ni una palabra del asunto de March....

IMPRENTA ARTÍSTICA

Horno de la Magdalena, núm. 2.-TOLEDO

Almacenes MONTES Belén, 5, 7 y 8
Teléfono 548

Mercería, Paquetería y Perfumería al por mayor y detall

TEJIDOS Y MUEBLES

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Veán exposiciones de artículos, los domingos Depósito de MUEBLES Plata, núm. 22